



Prevé BBVA continuidad y estabilidad económica si gana Sheinbaum

JULIO GUTIÉRREZ

De ganar las elecciones, la llegada de Claudia Sheinbaum a la Presidencia de México daría continuidad a todas las políticas económicas que se han implementado en el actual gobierno, con lo cual se preservaría la estabilidad macroeconómica y se mantendrían los beneficios en el ámbito laboral que han resultado en un mayor poder adquisitivo para las familias, planteó BBVA México, el banco de mayor presencia en el país.

“Tenemos que evaluar las campañas y cómo transcurren los mensajes, pero en efecto, la candidata Sheinbaum lo que está prometiendo es una senda de continuidad a lo que hemos visto en los últimos años y en términos económicos podríamos asumir un escenario continuista”, dijo Carlos Serrano, economista en jefe de la institución financiera.

Aunque las bases que dejará la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador al siguiente gobierno no están exentas de retos, hay cambios positivos que se han materializado y que podrían seguir su marcha.

“Se ha preservado la estabilidad macroeconómica con un anclaje fiscal relativamente bueno, a pesar del último presupuesto que en efecto es muy alto y es más difícil de justificar, pero se han mantenido niveles aceptables de deuda como porcentaje del PIB y se ha respetado a cabalidad la independencia del Banco de México (BdeM), eso ha ayudado a los anclajes.

“Eso da un buen punto de partida para la siguiente administración, y en segundo lugar, los cambios que se han hecho en materia laboral han sido positivos, tanto los aumentos al salario mínimo como la reforma a la subcontratación laboral, aumentar algunos beneficios ha resultado en un mercado laboral más fuerte, en

mayor poder adquisitivo para las familias”, precisó.

Serrano indicó que el crecimiento de la masa salarial no sólo representa mayor bienestar para las familias, sino también provoca un mercado doméstico más potente que explica los buenos niveles de consumo y son temas importantes que se esperan conservar en la siguiente administración, independientemente de quien resulte ganador de los próximos comicios.

Detalló que entre los retos inmediatos a los que se enfrentará el siguiente gobierno está la deuda de Petróleos Mexicanos (Pemex), que enfrenta vencimientos de alrededor de 48 mil millones de dólares para 2030 y que la deuda pública como porcentaje del PIB aumentará más de dos puntos porcentuales en el último año de López Obrador.

BBVA estimó que para que la deuda con relación al PIB no aumente este año, la economía nacional deberá crecer más 7 por ciento, un escenario que ve poco probable.

“Uno de los retos de la siguiente administración será la consolidación fiscal para mantener este nivel de deuda con respecto al PIB estable en los siguientes años y otro es la carga cada vez más onerosa que representa Pemex”, agregó Arnulfo Rodríguez, economista principal de BBVA México al presentar el informe Situación México.

Rodríguez añadió que la institución considera que la buena racha del peso respecto al dólar comienza a llegar a su fin a medida que los bancos centrales de México y Estados Unidos iniciarán el ciclo de bajadas a la tasa de referencia.

Asimismo, informó que el grupo financiero hizo un recorte a su estimado de crecimiento para este año al pasar de 2.9 a 2.5 por ciento, debido a que en el último trimestre de 2023 hubo una notable desaceleración de la actividad interna.